

# *l'encoche*

revue d'information  
de la commune de Montana



Décembre 2012 - N° 16

## *Les Championnats du monde de ski alpin Crans-Montana 1987*



# Les Championnats du monde de ski alpin Crans-Montana 1987

## Il y a vingt-cinq ans déjà...

La magie n'a pas raté son rendez-vous, l'hiver 2012 à Crans-Montana. C'était en février, pendant les courses de la Coupe du monde de ski.



Me Guy Praplan  
Secrétaire général des  
Championnats du monde de ski



L'aire d'arrivée de la piste Nationale.

Photo Pascal Rey

Les images fortes des Championnats du monde de ski alpin 1987 ont ressurgi à cette occasion, pour le plus grand plaisir de tous, et surtout de ceux qui avaient un peu oublié la fête du ski de 1987. Cette année-là, du 27 janvier au 8 février, les athlètes dévalèrent les pentes, les spectateurs vibrèrent à leurs exploits et les organisateurs maîtrisèrent parfaitement cette douce folie qui avait envahi le plateau de Crans-Montana-Aminona et le pays tout entier, de la plaine à la montagne.

# Les Championnats du monde de ski alpin Crans-Montana 1987



Pour l'occasion, le comité d'organisation réussit à fédérer les vingt-deux acteurs du tourisme et de la politique du Haut-Plateau en une seule association. Il sut mobiliser l'ensemble de la population autour de l'événement. Des centaines de citoyens enthousiastes s'engagèrent comme bénévoles, d'autres organisèrent des soirées musicales et artistiques. Tous participèrent à la fête et contribuèrent à sa réussite.



Signature des statuts de l'Association par M. Jean-Pierre Clivaz, Me Guy Praplan et M. Hubert Bonvin.

Bousculés par des dizaines de milliers de personnes qui sillonnèrent le Haut-Plateau de Crans-Montana durant quinze jours, les organisateurs en ont presque oublié les moments difficiles traversés au cours des années de préparation :

- les oppositions forcées d'organisations de la nature au défrichage et à la construction des

# Les Championnats du monde de ski alpin Crans-Montana 1987



@deprezphoto-crans-montana

La cohorte des drapeaux des Nations participantes.

pistes, avec, en point d'orgue, l'occupation illégale du terrain par un commando de Greenpeace;

- les interventions politiques et judiciaires de tous ordres dans le but de perturber le bon déroulement des Championnats du monde;
- l'incendie criminel des bureaux du comité d'organisation le 24 novembre 1986, qui mit sérieusement en péril l'organisation des Championnats du monde à deux mois de la cérémonie d'ouverture.

Mais le comité d'organisation persévéra dans son entreprise et un soleil radieux se leva finalement sur les premières compétitions pour contribuer à l'éclatante réussite de la manifestation. Elle fut extraordinaire et retransmise aux quatre coins du monde par les images de la télévision, les photos et les textes des trois cents photo-

graphes et six cents journalistes présents. En outre, le nom de Crans-Montana fut répercuté des milliers de fois grâce à la publicité faite par les sponsors de l'événement.

Les Championnats du monde furent aussi un moteur essentiel au développement des infrastructures de la région de Crans-Montana-Aminona. En trois ans, à cause et autour de l'événement, les communes et autres collectivités ou sociétés investi-

# Les Championnats du monde de ski alpin Crans-Montana 1987



@deprezphoto-crans-montana

La délégation suisse auréolée de médailles et les membres du comité d'organisation lors de la cérémonie de clôture.

rent plus de 100 millions en salles de congrès et spectacles, parkings, nouvelles installations de remontées mécaniques, halle de glace, etc.

Durant les Championnats du monde de ski alpin 1987, il s'est vraiment passé quelque chose à Crans-Montana. La mémoire collective le retiendra.

Guy Praplan

secrétaire général des Championnats du monde de ski alpin Crans-Montana 1987